

En la capital y en la provincia

Con gran brillantez y extraordinaria animación se celebraron actos en conmemoración del tercer aniversario de la República

Los festejos del sábado

Por no haberse publicado EL PUEBLO el pasado domingo, con objeto de que nuestro personal disfrutase de las fiestas celebradas el día 14 en conmemoración de la República, vamos a publicar un resumen de los actos que tuvieron lugar el dictado sábado.

El desfile militar y la inauguración de un monumento a la República

A las once de la mañana tuvo lugar ante las autoridades y un inmenso gentío el desfile militar, a cargo del Regimiento Infantería número 20. Las tropas desfilaron marcialmente, trasladándose las autoridades e invitados al cuartel de Infantería, en donde tuvo lugar el acto de descubrir el magnífico monumento que el citado Regimiento dedica a la República. El digno teniente coronel don Virgilio Garrán, autor de la obra, recibió muchas felicitaciones. Pronunciaron elocuentes discursos el general de brigada y el coronel del Regimiento.

La tropa fué obsequiada con un rancho extraordinario.

En el Cementerio Municipal

La multitud, una vez terminadas las ceremonias del Parque de Miguel Servet y Plaza de la República, se dividió en dos grupos. Uno encaminó sus pasos hacia el Cuartel de la Estación, donde se inauguraba el monumento a la República—primer monumento a España dentro de un recinto militar—y el resto se dirigió al Cementerio Municipal, donde reposan los restos de los mártires republicanos. Allí se congregaron todos los republicanos llegados de distintos puntos de España, juntamente con gran número de correligionarios comprovincianos y oscenses.

Fueron visitadas las tumbas de los capitanes Galán y García Hernández, los tres soldados muertos en Cillas y la del malogrado Eugenio Loángas, chofer que también halló la muerte en aquella histórica jornada. Todas las tumbas aparecían materialmente cubiertas de coronas y flores portadas por las varias Comisiones venidas a nuestra ciudad con tal objeto, más las que dedicaron el Ayuntamiento de la capital y otras entidades republicanas altoaragonesas.

Fué nota destacada la dada por la patrulla de soldados del Regimiento número 13 de guarnición en Valencia, venidos a pie para depositar coronas en las tumbas de los héroes de la República. Las coronas, hermosísimas, fueron depositadas con todos los honores que merece rasgo tan delicado y singular, sacándose algunas fotografías de las mismas y de sus portadores.

El acto fué solemne, lleno de emoción sincera e impresionante. Dirigieron la palabra al numerosísimo público los señores Solís, Sender, un representante de los republicanos riojanos, don Nicolás Ferrer, de Ayerbe, la señorita Rosario Amat y don Eduardo Ortega y Gasset.

Falta de espacio nos impide hacer una reseña extensa de los discursos pronunciados. Baste decir que todos ellos fueron plétóricos de emoción y sinceridad, rezumando condolencia por que la obra iniciada por Galán no haya tenido continuación, sino que, contrariamente, la República se ha apartado de la ruta espiritual que Fermín Galán la trazara.

Todos los oradores se juramentaron para la reconquista de la República, y este juramento ante la tumba del héroe tiene todas las trazas de una gesta o cruzada que se inicia para la reconquista del espíritu que animaba a Fermín Galán en sus visiones de una España republicana justa y social.

Merece consignarse especialmente el discurso don Nicolás Ferrer, de Ayerbe, por sus acentos de cálida pasión y emotividad que impresionaron mucho a los concurrentes al acto. Ayerbe, población republicana que siente como la que más

está idealidad común, sabe imprimir a sus hijos el espíritu de sacrificio, saben practicarlo cuando es llegada la ocasión, y saben, por tanto, en palabras sencillas, transmitir al auditorio la santa emoción de que están poseídos.

Sacáronse fotografías de los varios grupos formados por los manifestantes ante las tumbas de Galán, de García Hernández y de los soldados muertos en Cillas.

Los manifestantes regresaron a la capital entre la una y las dos de la tarde, siendo muchísimos los que hicieron el recorrido de ida y vuelta a pie, además de los muchos coches automóviles que formaban larguísima fila.

La velada necrológica en el Teatro Principal

A la hora anunciada para la celebración de la velada necrológica en memoria de los capitanes Galán y García Hernández, el Teatro Principal se hallaba totalmente ocupado por las representaciones que de diversas provincias se habían destacado a nuestra ciudad a rendir homenaje a su memoria.

Tomaron asiento en el escenario delegados de cada grupo, presidiendo el acto don Manuel Sender, alcalde de la capital.

Inicia la velada el señor Sender. No vamos a celebrar, dice, un acto político. La gesta de los héroes y su sacrificio, que llevaron al pueblo el fervor supremo del 14 de Abril creemos deben representar algo más fuerte y simbólico, para ejemplo de las generaciones republicanas y que por su significación, contenido y fin no pueden estar a merced de banderías políticas. Basta por lo tanto sentir y amar la República para que, reunidos en esta velada, hagamos nuestro examen de conciencia y recojamos las enseñanzas del pasado con la vista puesta en un próximo digno y esplendoroso de la República.

Don Ernesto Solís, de Madrid, destaca el hecho de que nos hayamos reunido—dice—en esta ciudad republicanos pertenecientes a distintos grupos políticos unidos por un ideal común de admiración a Galán. Hace resaltar la pobreza de ideales de aquellos que han manchado las paredes del cementerio con letreros contra los políticos. Nadie que conozca la vida y la obra de Galán, vida de apostolado, suma de bondades que culmina en su libérrimo ofrecimiento al martirio, puede mezclar su sagrada memoria con las luchas políticas. Dedicar un recuerdo a los presos políticos y

sociales que al pasar los desfiles entonaban la «Internacional». Estamos con ellos y hemos de luchar y trabajar con ahínco por su liberación. Sentimos y comprendemos la obra de Galán y sólo de acuerdo con ella y siguiendo sus enseñanzas podrán tener fin las desgracias que hoy padecemos. Nosotros hemos de ser misioneros que lleven al pueblo los ideales de Galán, pues hoy, a los tres años de su sacrificio, en Madrid casi se desconoce y hasta se enfria su memoria. Destaca el hecho de que la República pague tan mal a quien se lo debe todo. Cita el caso de que en 1924, en el Tercio, y por un hecho heroico como todos los suyos, mereció la concesión de la laureada de San Fernando. Pues bien; en 1934 esa concesión no está hecha porque el expediente del ministerio de la Guerra no está terminado y hoy, 14 de Abril, día en que su madre hubiera querido ver hecha dicha concesión, faltan «trámites» que lo impiden.

Como síntesis de su recia personali-

Mañana publicaremos un artículo de nuestro brillante colaborador don José Gaya Picón, destacado periodista que goza de merecido prestigio en la Prensa española, titulado: "Un caso insólito. Alrededor de la campaña por las "cosas" de la Diputación provincial de Huesca"

dad recuerda que al solicitar de Galán que resumiera en una palabra el concepto de sus actividades físicas y morales, respondió: ¡VIGOR! Vigor, que significa firmeza y consecuencia; que representa tesón y que necesariamente ha de ser alentado por la fe y mantenido por la ilusión de la esperanza. Vigor, que se acusa en la recia epopeya de Jaca y en la noble entereza con que fué a la muerte.

Don Luis Gómez Pastrana, de Madrid, manifiesta que no es esta la España que quería Galán.

Galán tenía un concepto de la ciudadanía basado en el amor a sus semejantes. Toda su obra pública, su obra literaria rebosa abnegación y ansias del bien. Como contraste, hoy la República que crea los ciudadanos de honor, por otra parte por sus bajezas y por la falta de elevación moral a que estamos sumi-

dos, se irá destruyendo cada día a los ciudadanos españoles.

La señorita Rosario Amat, lee unas cuartillas. Recuerda que a Galán deben las mujeres españolas su liberación. Sin él las mujeres seguirían siendo elemento nulo y al margen de la vida nacional. Galán nos legó el camino para alcanzar la verdad. Por eso las mujeres españolas con un mínimo de sentimientos de gratitud en su corazón, deben seguir y venerar sus enseñanzas. Promete como mujer mantener y propagar su fe por Galán, en la República.

Don José María Viu, de Barbastro: He de decir con dolor, amigos y hermanos en ideal, que ante nuestra vista se extiende un panorama que no es precisamente la perspectiva que correspondió a la República de Galán. No sólo no es, sino que hemos de reconocer que es todo lo contrario. Galán, en la República, cifraba el camino de las esperanzas. Era la senda de la liberación del oprimido, la esperanza del bienestar del desgraciado. La desesperación total de castas y privilegios consiguientes. En consecuencia, decimos que hoy, menos que nunca, esta República es la República de Galán.

Por eso esta mañana ante su tumba hicimos el ofrecimiento de que, como sus discípulos, interpretando su espíritu y llevando en el alma la fe y entusiasmo por afán de regeneración, lanzáramos al camino del rescate de nuestra República, de la República que en nombre de Galán implantó el pueblo el 14 de Abril. República plena de amores y esperanzas, como nuncio de un régimen de igualdad y de justicia. República que sea la República que nació al estruendo de los balazos que segaron la vida de los héroes.

Un representante de Logroño, habla de Galán como militar. En este aspecto, Galán era un ardiente enemigo de la guerra. Con palabra emocionada dice cómo, Fermín, temperamento de artista, alma soñadora llena de amor y respeto a sus hermanos los hombres, fueran de la raza que fueran, se supo captar el respeto y el cariño de los indígenas. Como por este respeto y cariño Galán pudo realizar infinitas operaciones de las que se denominan de policía sin disparar un solo tiro, pues el prestigio que supo crearse, se cimentaba sobre bases de bondad y altruismo.

Al levantarse a hablar don Eduardo Ortega y Gasset, un espectador republicano de los destacados de Valencia le interrumpe, recordándole su actuación

obstruccionista de las Constituyentes coreando a Lerroux, y que dieron lugar a la disolución de éstas. Se arma un pequeño barullo, y ácallado el vocerío sigue el señor Ortega y Gasset su oración necrológica. Hay tumbas que son manantiales de vida, efluvios de energía, fuentes inagotables de ejemplaridad como hay seres que viven con vitalidad negativa, espectros que llevan en sí la muerte y la destrucción de los más puros ideales.

Si la República hubiera seguido el recto camino que marcan las democracias sanas, si el afán de mando, los apetitos de popularidad no se hubieran manifestado tan desoportunamente, si hubiéramos constituido una democracia ejemplar, hoy la República no estaría entregada a las mesnadas farisaicas y jesuíticas de Gil Robles. Para que la República sea lo que el pensamiento de Galán fué, es necesario que sea el pueblo el que elija sus gobernantes sin caer en los viejos vicios de la monarquía, en la cual la gobernación del país estaba entregada a elementos únicos, formando un escalafón cerrado vinculado por y entregado a las influencias familiares. Todos los republicanos sin distinción de matices deben unirse en la gran obra común: la reintegración de la República a sus esencias iniciales.

El acto, salvo el leve incidente mencionado, se desarrolló ordenadamente. Todos los oradores fueron calurosamente ovacionados. El público subrayó con entusiastas aplausos y vivas la aceptada intervención de don José María Viu, cuya feliz alusión a los ideales de justicia social de Galán, fueron unánimemente aplaudidos y siendo al final felicitado.

Manifestado el deseo de conocer las maquetas del monumento a los héroes, pintadas por el señor Acín; las comisiones forasteras se trasladaron a la Normal de Maestros, donde estuvieron expuestas las mismas, para las que todos tuvieron grandes elogios, expresando el deseo de que se aceleren los trabajos para que el proyecto hoy en marcha sea lo antes posible realidad definitiva.

Homenaje de Cataluña a la memoria de Galán y García Hernández

BARCELONA.—El domingo por la mañana se dirigió el presidente de la Generalidad de Cataluña, juntamente con varios miembros del Gobierno, a depositar varios ramos de flores ofrenda al primer presidente de la Generalidad en conmemoración del tercer aniversario de la República.

El señor Companys pronunció breves palabras y recogiendo de encima de la tumba del señor Maciá dos ramos de flores dijo: Como ofrenda de Cataluña a Galán y García Hernández estos dos ramos de flores van a ser depositados dentro de poco sobre las tumbas de los héroes a quienes tanto debe la República.

El señor Companys ordenó que en una avioneta se trasladara a Huesca el consejero de Economía, señor Comorera, para cumplir la ofrenda.

A las doce cuarenta se elevó en el aerodromo una avioneta pilotada por el director de la Aeronáutica de la Generalidad señor Canudas y el señor Camorera, que emprendieron el vuelo para Huesca.

Llega una avioneta a depositar flores en las tumbas de Galán y García Hernández

Tan pronto se supo en Huesca la salida de la avioneta de Barcelona se trasladaron al campo de aviación del Hospitalé el alcalde y varios concejales y otras personas.

A las dos y veinticinco aterrizó en el campo la avioneta Puss-Möth-Gip-

SEGUNDO ANIVERSARIO

del fallecimiento de la señora

D.ª Maria Franco Campodarve

Que falleció en esta ciudad

El día 17 de Abril de 1932

Su afligido viudo, don Sixto Coll; hermanos políticos, don Víctor, doña Rosa Coll y don Quintín López; sobrinos, primos y demás parientes.

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les agradecerán un recuerdo cariñoso a la memoria de la finada.

Huesca, 17 de Abril de 1934.



La gran carrera ciclista Jaca-Barcelona constituyó un formidable éxito deportivo y popular. - Alvarez fué el brillante triunfador de la magna prueba

El sábado, día 14, tuvo lugar la celebración de esta importante prueba, que en su primera aparición alcanzó un éxito notable.

Las poblaciones por donde desfilaron los «rouitiers» proporcionaron a la carrera una animación extraordinaria.

Tanto en Jaca como en Barbastro, Lérida, Binéfar, Tárrega, Igualada, etcétera, el paso de los corredores fué presenciado por un público numerosísimo.

Así, el paso de ellos por la provincia catalana fué un acontecimiento, formándose una verdadera caravana de coches y motos seguidores.

El éxito obtenido por esta Jaca-Barcelona hace esperar que tendrá su repetición el año próximo.

A las 2 h. 40 m. se dió la salida en Jaca. Con objeto de evitar accidentes desagradables, por la oscuridad y la carretera, los primeros 40 kms. fueron neutralizados.

Por Huesca, Vicente Escuriel, que escapó en Esquedas, pasó el primero, ganando una prima de cien pesetas, concedida por el Ayuntamiento oscense.

Cañardo, agotado Escuriel y vencido Destriex por la sed, alcanzó el segundo lugar; su reacción final fué tremenda.

rriet fué el tercero. Después Destriex, el notable «rouitier» malagueño. Prior, otro de los favoritos, el quinto.

Después se clasificaron hasta 16 corredores, entre ellos Figueras de Alfarrás, Ferrando, Tudela, Paya, Cosamada, Pagés, etc.

Entre los abandonos, y como importantes, pueden citarse los de Salvador Cardona, otro de los favoritos; Isidro Figueras, el de Toulouse; Cebrián Ferrer, José Gimeno, Figueras de Valls, Leonart...

Un intento de agresión a Cañardo

BARCELONA. - Al llegar Cañardo al paso a nivel de San Feliu de Llobregat se acababan de cerrar las barreras y el corredor, animado por las voces de los seguidores y curiosos, que le acuciaban a que acortase la diferencia de tiempo que le separaba de Alvarez, se dispuso a saltar las barreras, toda vez que no se divisaba fren alguno.

Una vez que había pasado la primera, y cuando se disponía a saltar la segunda, se le acercó violentamente uno de los guardabarrera, arrebatándole violentamente la bicicleta y pretendiendo impedir su paso.

El autor de tan salvaje acto pretendió escabullirse para evitar responsabilidades y las iras de los testigos presenciales; pero un compañero que con su coche seguía a Cañardo y había presenciado todo lo ocurrido fué a buscar a la Guardia civil, haciendo la oportuna denuncia.

FUTBOL

Una aclaración...

Con el ánimo de deshacer un error, vamos a rectificar una información aparecida en el colega local «El Diario de Huesca» referente a un partido jugado en el campo de deportes del Cuartel de la Estación entre los equipos primeros del Militar y otro once de la localidad.

no coincide es el nombre impreso del equipo con el que jugó realmente. Los elementos del «Aragón», que son en esta ocasión nuestros informadores, nos ruegan aclaremos que su equipo no ha jugado ningún encuentro con el Militar y que lo que ocurrió fué que en el terreno de éste se enfrentó a dicho once otro compuesto por muchachos de los equipos más diversos.

Debe tratarse—nos dicen—de una equivocación. Y apoyan su extrañeza en la circunstancia de que habiendo resultado el «Aragón» finalista del Campeonato de Huesca y siendo el otro finalista precisamente el Militar, ni uno ni otro aceptarían un partido amistoso entre ellos antes de dirimir el último pleito oficial de la competición oscense.

...y una victoria

Ya hemos hablado del Aragón, sigamos con él. Este modesto Club, que cuenta con un equipo de cuyas lucidas actuaciones se ha venido dando cuenta en este diario, ha resultado, como todos saben, clasificado para la final del Campeonato de Huesca.

El equipo vencedor se alineó así: Bueno; Pablo, Lafarga; Abadías, Eulogio, García; Ferreruela, Puyuelo, Valeta, Esteban, Francisco.

La victoria del Aragón, mejorando el «score» del Militar contra el Oscense, nos hace suponer que el equipo del Regimiento ha de encontrarse en la final local con un rival que puede igualarle e incluso superarle.

X.

EN ZARAGOZA

Hospédese siempre en la Fonda España. Confort como en los grandes hoteles. Menús variados todos los días. Precio: 8 y 10 pesetas. Estébanes, 2 (junto calle Alfonso). Teléfono 3907.

LIDO

Music-hall Cabaret Empresa MORENO. Dirección: FERCON.

Hoy Florita Vega Mary Kelly Mary Giménez Encarnita Suárez gran debut de Maruja Saleri. Mañana miércoles 4 importantes debuts.

Supertango hasta la madrugada con atracciones en la pista. No deje de ver este nuevo programa.

Nota.—La Dirección recomienda el mayor orden dentro del local, reservándose el derecho de admisión. La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna.

Instrucción y Cultura

Consejo provincial de Primera Enseñanza

Lista de aspirantes a interinidades en la que tienen derecho a figurar los maestros excedentes que hayan solicitado el reingreso...

dos en los tres ejercicios, en los años 1931 y 1933.

Maestros

- José Sampietro Gracia (en el servicio), núm. 13. Jesús Serrate Castejón, núm. 28. Ignacio Castro Punte, núm. 30. Rito Armisent Queral, núm. 30. Pablo Gavín Atarés, núm. 32. José Callau Sanz, núm. 33. Marcelino Bellostá Otín, núm. 34. Justo Liesa Ferrer, núm. 34. Francisco Pac Jiménez, núm. 35. Arturo Boo Santamaría, núm. 36. Eusebio Salinas Monclús, número 38. José Alastruey Ibarz, núm. 39. Victoriano Calvera Aguilar, número 40. Rafael Cirja Aragón, núm. 44. Cristino J. Alquézar, núm. 45. Ramón Gil Canudo, núm. 46. Conrado Estallo, núm. 50. Joaquín Cervero Subirón, núm. 52. Ramón Ipiens Lalaguna, núm. 21. Santos Baso Jiménez, núm. 31. Joaquín Mur Ceresuela, núm. 37. Primitivo Sarasa Lardies, núm. 41.

Nuevas inclusiones

- Francisco Ponzán Vilar, del 31. Julián Millán Uriel, del 31. Alfredo Atarés Gracia, núm. 5. Luis Mangado Ucharga, núm. 11. Esteban Quiñones Gómez, número 37. Gonzalo Lacruz Baratech, núm. 41 (en el servicio). Los de nueva inclusión pueden reclamar hasta el día 16 de los corrientes. Han sido excluidos los que ejercen en la actualidad por no poder ser incluidos en lista hasta su cese lo que ha de notificarse al Consejo, sin necesidad de instancia...

Teatro Olimpia

El domingo: Gran acontecimiento. Yo de día y tú de noche. Extraordinaria superproducción.

L. Gonzalvo Garganta-Nariz-Oído. Especialista del Hospital Provincial. Ex alumno interno y ex profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Consulta: 11 a 1 y 4 a 7. COSO G. HERNANDEZ, 12-2.

A. Cardesa Garganta, Nariz y Oído. Ex Profesor Ayudante de la Clínica de Otorinolaringología de la Facultad de Medicina de Barcelona. Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6. Coso Galán, 27, 3.º-Huesca.

En sus viajes a Zaragoza hospédese usted en la Pensión Zaragoza. Selecta cocina. Esmerado servicio. Pensión completa, 7 pesetas. Torrenueva, 8 (junto al Mercado).

Servicio de trenes y autobuses

Table with columns for SALIDAS (Zaragoza, Barbastro, Sesá, Almudébar, Alcalá de Gurrea, Ayerbe, Colungo, Laluega, Robres, Grañén, Baspén) and LLEGADAS (Tardienta-Mercancías, Tardienta-Tranvía, Ayerbe-Correo, etc.).

Table with columns for AUTOBUSES (Zaragoza, Barbastro, Sesá, Almudébar, Alcalá de Gurrea, Ayerbe, Colungo, Laluega, Robres, Grañén, Baspén).

NOTAS.—El tren que sale de Huesca a las 10,45 combina en Tardienta con el correo para Barcelona que llega a las 19,30. El tren que sale de Huesca a las 15,45 combina en Tardienta con el rápido de Zaragoza que llega a Barcelona a las 22,50.

Teatro Odeón Empresa SAGE Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS Hoy martes, 17 (MODA) Estreno de la gran superproducción presentada por Los Artistas Asociados.

De mutuo acuerdo. Deliciosa comedia sentimental, interpretada por GLORIA SWANSON y LAURENCE OLIVIER.

Olimpia Hoy martes Estreno del formidable film de misterio y emoción A las siete en punto por Chester Morris y Vivienne Osborne.

EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. - Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Telef. 233
Huesca



Calidad
Pureza
Economía
Unico concesionario para España y Marruecos:

E. PANZANO LLAMAS Plaza Concepción Arenal, 1, duplicado
HUESCA

INDISCUTIBLE
EL TRATAMIENTO COMPLETO MÁS RÁPIDO Y EFICAZ
PECTO-GRIETINE
CONTRA LAS
GRIETAS DE LOS PECHOS
Y AFECCIONES DE LA PIEL, QUEMADURAS,
HERIDAS INFECTADAS, SABAÑONES ULCERADOS, VARICES, ETC.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente
A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan
A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta
ENCARGOS A DOMICILIO

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 199-X HUESCA

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Telef. 233 Apartado 22

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Telef. 78 HUESCA

Agustín Delplán

Almacén de maderas

ALERRE (Huesca)

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4.

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO
Lanas para Jerseys y Labores
SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES
Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADISIMOS

REGALAMOS:

7.500.000 pesetas

Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta regalaremos una participación de lotería de CINCO cts. en el

Núm. 24.381

del sorteo que se celebrará en Madrid, el 11 de Mayo, a beneficio de la Ciudad Universitaria

Nueva Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

Barómetro a O. y nivel del mar, 755,0. Humedad relativa, 68 por 100. Velocidad en 24 horas, 552 kilómetros. Estado del cielo, nebuloso 1,0. Temperatura máxima a la sombra, 28,0. Id. mínima id. 11,1. Idem en tierra, 7,8. Oscilación termométrica, 8,2.

El señor Azaña ha dicho que el Gobierno está traicionando al pueblo

Hoy quedará planteada la crisis, alcanzando a los ministros de Justicia, Estado y Hacienda

No ha podido confirmarse oficialmente que durante el desembarco de fuerzas indígenas en Ifni zozobró una barcaza, resultando ahogados varios soldados de la mehala de Ceuta. - Ante el Jefe del Estado y el Gobierno, tiene lugar un desfile militar en la Castellana. - El ministro de la Gobernación anuncia que la tranquilidad en España es absoluta

Jaca contra el señor Alvarez Valdés

El Ayuntamiento aprueba una moción del concejal socialista Rodríguez, "el Relojero", pidiendo la dimisión del ministro de Justicia

JACA, 14.—Han producido enorme indignación en las izquierdas de Jaca las palabras del ministro de Justicia condenando el movimiento republicano del 12 de Diciembre de 1930.

La Agrupación Socialista, haciéndose eco de tal ambiente, dirigió un llamamiento al pueblo para que acudiera a la sesión del Ayuntamiento, en la cual el concejal socialista Adolfo Rodríguez, "el Relojero", presentó una moción para su aprobación por el Ayuntamiento.

Se celebró la sesión con la advertencia previa de que si el Municipio no aprobaba la moción «el Relojero» abandonaría el escano para manifestarse en la calle con el pueblo, que en enormes masas se había congregado por los alrededores de la Casa Consistorial dispuesto a ello.

El Ayuntamiento, en vista de la actitud del pueblo, y a pesar de la indecisión del alcalde, un radical, comandante retirado, y que en el movimiento revolucionario fué hecho prisionero por el capitán Galán, con la salvedad de un voto monárquico, aprobó la moción presentada por el concejal socialista, que es la siguiente:

«El concejal que suscribe, respondiendo a un imperativo deber de conciencia republicana, y también interpretando el sentir de todo el pueblo republicano de Jaca, en representación de la Agrupación Socialista, se dirige a los compañeros de Concejo que sienten las ideas republicanas y a los que tomaron parte en aquel glorioso movimiento del 12 de Diciembre de 1930, para que con sus votos sancionen la siguiente proposición:

1.º Que el Ayuntamiento de Jaca, como representante de la ciudad e intérprete del sentir de todos los republicanos, proteste de la manera más enérgica ante el Presidente de la República, el Gobierno de la nación y el presidente de las Cortes por las palabras pronunciadas en el Congreso por el señor Alvarez Valdés, ministro de Justicia, en las que condenó el movimiento de Jaca, comparándolo con la sublevación monárquica del 10 de Agosto, exigiendo su dimisión, ya que dignamente no puede ni debe ser ministro de la República quien condena el movimiento productor de la misma República, de cuyo Gobierno formó parte.

2.º Que telegráficamente se comuniquen estos acuerdos a las autoridades mencionadas.

Es cuanto tengo el honor de someter al Concejo de esta ciudad, que, como consecuencia de aquel movimiento, ostenta el título de Muy Ejemplar».

El público manifestó con calurosos aplausos su entusiasmo al aprobarse esta proposición.

Un gran mitin de la Juventud de Izquierda Republicana Discursos de los señores Casares Quiroga, Marcelino Domingo y Azaña

MADRID, 16.—A las diez y media de la mañana de hoy, en el Coliseo Pardiñas, con un lleno imponente, se ha celebrado el mitin organizado por la Juventud del partido de Izquierda Republicana.

El presidente de la Juventud señor Pérez Carvallo ha dado cuenta de las numerosas adhesiones recibidas.

El señor Casares Quiroga censura al ministro de Justicia por su inexplicable actitud frente al movimiento que realizaron Galán y García Hernández.

También ha combatido la formación de milicias armadas, censurando al partido que acudilla Gil Robles.

Se muestra muy conforme con que la República sea para todos, pero debe ser gobernada exclusivamente por republicanos.

Don Marcelino Domingo, refiriéndose al bien llamado llamado así por los enemigos de la República, dice que hizo un gran bien al régimen y a España.

Declara que no son decentes los actuales procedimientos del Gobierno. Enumera la labor de la República, diciendo que la única labor que no realizó fue la de su defensa.

Termina diciendo que el lema del partido de Izquierda es de salvar y dignificar el 14 de Abril.

Por último habla el señor Azaña, anunciando que va a limitarse a dar algunas orientaciones a la juventud del partido.

Dice que la República está pagando algunos triunfos que ha obtenido y la

sencillez de su nacimiento. Dice que los republicanos constituimos la mayoría del país y debemos proclamarlo para que nadie lo dude y, sobre todo, para que la verdadera voluntad del país se manifieste en el momento oportuno.

El Gobierno, añade, está traicionando al pueblo.

En párrafos brillantísimos hace un canto a la verdadera República y termina diciendo que la Izquierda Republicana debe combatir con todas sus fuerzas a los que hoy le combaten porque son enemigos del régimen.

Los señores Casares Quiroga, Domingo y Azaña, que al comenzar sus discursos fueron recibidos con grandes aplausos, escucharon entusiastas ovaciones al terminar el acto.

Al abandonar el local se organizó una manifestación que la fuerza pública, por ser escasa, no trató de impedir. Llegó poco después una compañía de guardias de Asalto, disolviendo a los manifestantes, pero muchos de ellos lograron llegar hasta la Puerta del Sol, en donde los guardias dieron algunas cargas para despegar.

Según el ministro de la Gobernación, la tranquilidad en España es absoluta

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, les ha dicho que el Gobierno estaba satisfechísimo de la brillantez de las fiestas conmemorativas del tercer aniversario de la República.

Ha añadido que las noticias recibidas de todas las provincias acusaban tranquilidad absoluta.

Un desfile militar en la Castellana

Esta mañana, en el paseo de la Castellana, ha tenido lugar una revista militar seguida del desfile de tropas. Han asistido a esta fiesta el Jefe del Estado y todo el Gobierno.

Rumor que no se comprueba

Esta tarde ha circulado con insistencia por Madrid un rumor, asegurando que durante el desembarco en Ifni de tropas indígenas una barcaza que conducía a numerosos soldados moros zozobró resultando varios ahogados.

En los centros oficiales se ha dicho a los periodistas que nada se sabía acerca de la veracidad de tal rumor.

Los reporteros han visitado al subsecretario de la Presidencia, a quien han preguntado si era cierto que se trataba de establecer en Marruecos una Empresa a base de monopolizar los terrenos de Ifni, durante noventa años.

El señor Alvarez Buylla ha dicho que solicitó autorización para establecer un Banco en Tetuán, pero que fué denegada por medio de un Dahir del Gobierno del Magzen, que prohíbe la instalación de esta clase de negocios.

Hoy se planteará la crisis

Hoy quedará públicamente planteada la crisis para dar salida del Gobierno al actual ministro de Justicia.

En los círculos políticos se aseguraba esta tarde que la crisis alcanzará también a los ministros de Hacienda y de Estado. De ocurrir así, es muy posible que el Presidente de la República exija la dimisión de todo el Gobierno.

Por exceso de original y al objeto de publicar nuestra información telefónica, dejamos de publicar, para hacerlo en el número de mañana, las reseñas de los actos verificados en Ayerbe y Tardienta

**De fútbol
Resultados de los partidos jugados el domingo**

Athletic Bilbao, 1; Madrid, 1.

El desempate se jugará, probablemente, el miércoles, en el campo del Español de Barcelona.

Valencia, 3; Hércules, 0.

Español, 5; Oviedo, 3.

Betis, 2; Barcelona, 2.

En el sorteo para las semifinales, el resultado fué el siguiente:

Valencia-Oviedo.

Betis vencedor Athletic Madrid.

Los presos de esta Prisión provincial declaran la huelga del hambre

Recibimos una nota de los presos sociales de esta Prisión provincial, de fecha 12 del corriente, según la cual, y como protesta viril al proyecto de amnistía, declaran la huelga del hambre por tiempo indefinido.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

El domingo:

Selecciones Filmófono presenta a Jeanne Boitel y Armand Bernad, en

Chofer con faldas

Deliciosa comedia llena de situaciones cómicas, deleitando, en todo momento, su fina interpretación y buen gusto.

Tótalmente en español por dobles.

La situación social en Zaragoza no ha variado

Los obreros, reunidos en Asamblea, acuerdan continuar la huelga general

ZARAGOZA, 19.—Ayer domingo tuvo lugar en la Plaza de Toros la asamblea de huelguistas. Asistieron unos 20.000 obreros. Después de pronunciarse varios discursos se acordó continuar indefinidamente la huelga general.

A la salida se intentó formar una manifestación, pero lo impidió la fuerza pública.

El gobernador civil, por la tarde, se reunió con representantes de patronos y de obreros y les insinuó un laudo que dé fin al conflicto, pero lo mismo patronos que obreros se negaron a aceptarlo.

A las ocho de la noche hubo gran alarma en la ciudad. En el cuartel en que se aloja el regimiento de Infantería número 22 se quemaron fuegos de artificio; cuyas detonaciones sembraron el pánico.

A la misma hora estalló una bomba en una ventana de los comedores del Gran Hotel, en la calle de Isaac Peral. Los que colocaron la bomba se situaron en las entradas de dicha calle para evitar, como lo hicieron, la circulación. No hubo que lamentar desgracias personales.

En la línea de tranvías de Torrero fueron quitados tres tornillos, volcando un tranvía. A pesar de que iba totalmente ocupado no hubo heridos.

Esta mañana las coacciones han hecho punto menos que imposible el reparto de leche y pan. La leche ha sido derramada en gran cantidad. Han sido asaltados veinte establecimientos de venta de comestibles y hoy ha aparecido arrasada la huerta zaragozana en las proximidades de la ciudad.

La desanimación en las calles es casi absoluta. Aumentan las medidas de pre-

caución. Mañana llegará otra compañía de guardias de Asalto.

Se ha practicado un registro en el domicilio de Domingo Montero, a quien se ha encontrado armas. Ha denunciado como autores de la colocación de la bomba en el Hotel Nacional a Anatalio Yaldí, de 20 años, a Jesús Sánchez, de 18 y a Faustino Pradas, de 19. Estos tres individuos han sido detenidos, confesando ser los autores del atentado. Han declarado que habían sido inducidos a cometerlo por Augusto Aranda, presidente del Sindicato del Vidrio, quien les entregó por ese «servicio» diez pesetas para repartirlas entre los tres.

El gobernador civil ha recibido esta tarde a los periodistas. Les ha dicho que los obreros le habían preguntado si la declaración de huelga ilegal traía consigo la anulación de los contratos de trabajo que estaban establecidos.

Como esa interpretación, ha añadido el gobernador, no me compete a mí, he solicitado del Gobierno el envío de un delegado de Trabajo.

Hoy han comenzado las funciones en algunos cines, pero minutos después han sido destruidas las pantallas a pedradas.

Esta noche han estallado tres petardos colocados en las vías de tranvías. Las explosiones han ocurrido en la plaza de la Constitución, en la calle del Conde Aranda y en la plaza del Portillo.

Los obreros de Logroño han dirigido una comunicación a los huelguistas diciéndoles que pueden enviarles cinco mil niños, hijos de parados, a los que mantendrán mientras persista el paro.

Los huelguistas han contestado agradeciendo mucho el ofrecimiento, pero diciendo que mantendrán la huelga el tiempo que haga falta con todas sus consecuencias.

Conmemorando el tercer aniversario de la proclamación de la República

(Viene de primera pág.)

sy, de 120 H. P., pilotada por el consejero de Economía de la Generalidad don Juan Comorera y, el director de Aeronáutica de la Generalidad don José Canudas.

Esperaban a los viajeros el sporman don José María Bescós, el capitán de Infantería retirado don José María Vallés, el alcalde don Manuel Sender, con los concejales señores Coll, Santamaría y Bescós, y los señores Jarpe, Gascón de Gótor, Puey, Rodríguez, Ferrer y Mendoza.

Seguidamente se trasladaron al Cementerio donde depositaron bellos ramos de flores.

El señor Comorera, dijo: «En nombre de Cataluña por orden del presidente de la Generalidad depositamos estas flores en las tumbas de los capitanes Galán y García Hernández a quienes tanto debe Cataluña.»

El señor Sender, en nombre de la ciudad, testimonió el sincero agradecimiento a Cataluña.

Los ilustres viajeros descansaron breves momentos y después de almorzar en el Restaurant Flor y de controlar en la Oficina de Turismo

del Alto Aragón el paso por nuestra ciudad de la avioneta, se trasladaron nuevamente al Saso del Hospitalé, regresando a Barcelona.

El festival taurino

Con un lleno formidable, tuvo lugar el festival taurino organizado por el regimiento de Infantería. El público aplaudió a los valientes aficionados encargados de torear y matar a los tres novillos anunciados.

Acto simpático

En el restaurant del Circulo Oscense reunieron a cenar el día 14 gran número de republicanos llegados con motivo del tercer aniversario de la proclamación de la República y visita a las tumbas de los héroes Galán y García Hernández.

Resultó un improvisado acto de cordialidad y de afirmación republicana izquierdista, siendo nota simpática la presencia de la patrulla de soldados venidos de Valencia con flores para los mártires republicanos. Los soldados fueron objeto de atenciones especiales bien merecidas por su rasgo singular.

Señoras Especialidad en permanentes

La única casa que en ésta, hace las permanentes completas a DIEZ pesetas, con aparato sin corriente y aparato con corriente

BURRIAL

Villahermosa, 2-1.